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Protokoll 39. Generalversammlung SOVSS vom Mittwoch, 8.3.23 

Ort: Rest. Astoria, Olten 

TeilnehmerInnen VS Nicolas Senn, Catharina Schmid-Straehl, Luzia Schmuziger, Boris Käch, Marc Müller 

Entschuldigt VS - 

Dauer: 19.00 – 20:15 Uhr 

 

Informationen / Beschlüsse  
 
1. Begrüssung und Appell  

 Nico begrüsst die 32 Teilnehmenden zur GV.  
 

Anwesend: Senn Nico, Käch Boris, Schmid-Strähl Catharina, Schmuziger Luzia, Marc Müller, Dornbierer 
Dominic, Meier Duri, Heri Philipp, Fabian Stadelmann, Maertens Noah, Jaeggi Katrin, Raphael Fischer, Bucher 
Pascal, Vögeli Dominik, Müller Samuel, Giger Simon, Litzel Jürgen, Nadine Traber, Haefeli Beat, Pfaff Markus, 
Reto Schläppi, Baschung Christoph, Grillo Reto, Schläfli Guido, Herrmann Tanja, Daniel Müller, Galli Hugo, 
Allemann Martin, Urs Von Roll, Jill Häusler, Michael Steiner, Christoph Wechsler SVSS 

 

Abmeldungen: Jean-Pierre von Arx, Christine Basler, Olivia Strub, Heidi Meyer, Kristin Amstutz Schläppi, Pascal 
Altermatt, André Schmid, Hans Roth, Ivo Bessire, Patrik Bieli, Ferdi Streit, Marie-Laure Rothenbühler, Luca Bieri, 
Fabrice Blanckarts, Milena Blanckarts, Mächler Sonja, Westerhuis Elena 

 
2. Wahl des Stimmenzählers / der Stimmenzählerin 
Nick übernimmt die Aufgabe des Stimmenzählers. 
 
3. Protokoll der GV vom 9. März 2022 

 Das Protokoll ist auf sovss.ch veröffentlicht. Wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Jahresbericht  
 

a. Vorstandssitzungen 
i. Infrastruktur 

Einflussnahme Infrastruktur 
-Mangel an Infrastruktur (Hallen, Ausweichmöglichkeiten) 

Berufsfachschule Olten (vier Hallen plus zwei Ausweichräume, eingemietet, 
am Limit), Berufsfachschule Solothurn (CIS katastrophal, wird ab nächstem 
Schuljahr ausgelagert nach Zuchwil, Lösung ohne Busverkehr nicht in Sicht! 
Leiter Hochbauamt sieht dies als Lösung und somit keinen weiteren 
Handlungsbedarf für neuen Hallenbau.), Berufsfachschule Grenchen 
(Situation gut, jedoch viele Anlässe, welche normalen Sportunterricht 
behindern). 

-Austausch mit Schulleitungen diesbezüglich hat stattgefunden, zudem wurde der 
SKLB und SKLV involviert (für stärkeres Auftreten, Bedarfsabklärung läuft, um Ziele 
festzulegen) 
-Task Force um Philipp Heri wurde aktiviert, durch seinen beruflichen und politischen 
Hintergrund (Gemeindepräsident und Kantonsrat) haben wir eine wertvolle und 
erfahrungsreiche Person mit im Boot! 



Seite 2 

-Thema wurde an der Jahreskonferenz SVSS angesprochen. Der SVSS bietet bei 
konkreten Anfragen möglicherweise Hilfe an. 

 
Ganzer Prozess sehr langwierig und aufwändig.  

 
ii. WEGM (Weiterentwicklung Gymnasiale Maturität), Luzia Schmuziger 

Projektplan 
-Sept. 2018: Mandat Projektphase I (Auslegeordnung, gesamtschweizerische Situation) 
-2021: Interne Konsultation 
-2022: Anhörung / Vernehmlassung 
-Frühling 2023: Wichtige uns betreffende Beschlüsse sollten in den nächsten Wochen fallen. 
Sport als Schwerpunktfach könnte schweizweit kommen, auch, dass Sport schweizweit ein 
promotionsrelevantes Fach wird (ist noch nicht überall der Fall, im Kt. SO jedoch schon).  
-Finalisierung des Rahmenlehrplans 
-Ende 2023: Offizielle Anhörung und Bereinigung 
-Ab Aug 2024: Inkraftsetzung und der Kanton Solothurn wird sich mit der konkreten 
Umsetzung von WEGM auseinandersetzen. 
 
Die offizielle Umsetzungsdauer liegt bei 8 Jahren (sprich bis 2032). Der Kanton SO möchte 
dies jedoch möglichst rasch einführen.  
 
 

iii. Vereinsverwaltung / Clubdesk 
Neu ist Clubdesk unser Vereinsverwaltungsprogramm. Ist sehr übersichtliche und einfach in 
der Handhabung und die Mitglieder- und Finanzverwaltung sind auch integriert. 
DANKE Ka für das Aufbauen und alles erfassen!  

 
b. Delegiertenversammlung Augst BL, 14.5.22 

Inhalte:  
- Verabschiedung Michael Steiner als Präsident SOVSS 
- Verabschiedung Ruedi Schmid 
- Neues Co-Präsidium: Barbara Egger und Jonathan Badan 

a. Barbara Egger: Weiterbildung & Events / Deutschschweiz 
b. Jonathan Badan: Bereich Politik /Groupe  Romands & Tessinois (GRT) 

 
Die Reaktion auf den negativen Artikel über Schulsport geschah (durch den SVSS) eher spät, 
deshalb wurde eine Task Force gegründet, die «Schnelle Beratungskommission» (SBK). 
Dieser gehören 15 Personen an, diese Gruppe ist gut und breit aufgestellt und kann sehr 
kurzfristig aufgeboten werden.  
 

 
c. Bericht aus dem SVSS, Christoph Wechsel 

Christoph zeigt den neuen SVSS Trailer – dieser darf gerne genutzt werden für Werbung (gibt’s in 
drei Landessprachen). 
Anschliessend stellt er den Zentralvorstand vor und informiert über aktuelle Projekte wie die SBK 
(Schnelle Beratungskommission) (siehe auch oben) und die Beratung in politischen Fragen (z.B. 
Thema Pensen- und Lohngleichheit, wurde beispielsweise in Fribourg und St. Gallen in den letzten 
Jahren erreicht). Zum Jubifonds: Dieser wurde aktiviert, Reglemente angepasst, man kann Projekte 
eingeben (über den Kantonalverband!), welche Schülern oder Lehrpersonen zugunsten kommen. 
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Weitere Projekte und Events werden vorgestellt (Activdispens; wird bald noch kommen im Bereich 
Schwimmen und im Kt. Luzern wird versucht, mit Ärzten zusammenzuarbeiten, damit das 
Activdispens Arztzeugnis benutzt wird), Schulkongress Magglingen und Schulsportkongress 
Ostschweiz. 
 
Es folgen Informationen zu den SVSS-Weiterbildungen (Anmelden! Sind meist eher zu wenige, vor 
allem seit Corona rückläufig.), zu den SVSS-Turnieren (Schweizerischer Schulsporttag / 
Schweizerische Mittschulmeisterschaften / Schweizermeisterschaften für Berufsfachschulen) und zu 
den SVSS-Partnerangeboten (www.newbalance.ch/svss / www.swica.ch/de/svss / 
www.kasalesshop.ch/svss ) 
 
Zudem ist der SVSS neu auch auf Facebook und Instagramm!  

 
5. Jahresrechnung, Ka erläutert: 

 
 

 
(Erläuterungen zu den TP: Dies sind noch offene Mitgliederbeiträge)  
 
Bitte an alle: Geburtsdatum mitteilen!! Weil dieses fehlt häufig und ist wichtig für den Kategorienwechsel 
zu den Pensionierten.  
 
6. Revisorenbericht 

- Die Revisoren (Pascal Bucher, Markus Pfaff) haben die Rechnung geprüft, alles ist in bester Ordnung. 
Die Revisoren bitten die GV, die Kassierin zu entlasten, was einstimmig passiert.   

 
7. Budget 2022/23, Ka erläutert 
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Budget wird von der GV einstimmig genehmigt. 
 
8. Anträge 
Sind keine eingegangen. 

 
Information zu Statutenanpassung: Folgende Statute wird ab Verbandsjahr 2023 umgesetzt. 
 
IV Finanzen 
21. Das Verbandsjahr entspricht dem Kalenderjahr. 
 
Folge: Das Verbandsjahr 2023 wird verkürzt vom 01.03. – 31.12.2023 geführt. 
 
9. Wahlen 
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Revisoren: Bucher Pascal wird verdankt, Pfaff Markus bleibt noch ein Jahr, Grillo Reto ist neu dabei und wird 
einstimmig gewählt. 
 
AG Weiterbildung: Jehle Philipp tritt aus (leider nicht anwesend), Dominik Vögeli, Von Roll Urs und Bieri Luca 
bleiben, neu dabei sind André Schmid und Flavio da Silva (werden beide auch einstimmig gewählt). 
 
Der Gesamtvorstand wird in der jetzigen Zusammensetzung einstimmig bestätigt. 
 
10. Eintritte / Austritte 
 
Gratulation an Hugo Galli, er ist neu Freimitglied! 
Neumitglieder:   Josip Saric, Elena Westerhuis  
Austritte:   Martina Grütter, Heinz Kupferschmied 
 
11. Tätigkeitsprogramm 2022/2023 
 
WEITERBILDUNGEN: 

- Kantonaler Schulsporttag Oberstufe 03.05.2023 
- Kantonaler Schulsporttag Primarschule 10.05.2023 
- 52. schweiz. Schulsporttag Brugg/Windisch 26.05.2023 
- Sportkongress Magglingen 27.-.29.10.2023 –  

Wäre toll, wenn der Sportkongress bekannter gemacht würde auf Sek 1 Stufe, weil dort kennen viele 
diesen Anlass nicht.  

 
NÄCHSTE GV: Mittwoch, 6. März 2024 
 
NÄCHSTE WB geplant: März/April/Mai 2024 -> Inhaltswünsche dürfen gerne Boris mitgeteilt werden! (Anmerkungen: 
Freitag nach Fronleichnam bitte nicht wählen (wegen Kanti Solothurn). WB im Herbst als Idee?  
 
Arbeitsplan Vorstand:  

- Einflussnahme Sportinfrastruktur 
- WEGM 
- Mitgliederakquirierung 
- Weiterentwicklung Homepage 

 
 
12. Varia 
Mitgliederakquirierung an eigenen Schulen forcieren. 
 
Michael Steiner: Findet die Hallensituation noch nicht optimal (Berufsschule Solothurn – Halle in Zuchwil), er 
findet den Kontakt zu anderen Verbänden ein guter Weg und findet wichtig, die Bildungskommission 
miteinzubeziehen.  
Nico: Diesen Weg wollen wir so einschlagen, zusammen mit Philipp Heri. 
 
Die GV vom 8.3.2023 wird um 20:20 Uhr geschlossen. 
 

Für das Protokoll: 
Marc Müller, 22.3.23 


